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ОСНОВНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ПОДГОТОВКИ  

И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЭКИПАЖА МКС-34/35  

ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ ПРОГРАММЫ КОСМИЧЕСКОГО ПОЛЕТА 

. Р.Ю. Романенко 
 

Аннотация. Рассматриваются результаты деятельности экипажа МКС-34/35 на борту 

транспортного пилотируемого корабля (ТПК) «Союз ТМА-07М» и Международной 

космической станции (МКС). Дается сравнительный анализ и оценивается вклад экипажа в 

общую программу космических полетов на МКС. Особое внимание уделяется проведению 

научно-прикладных исследований и экспериментов на борту станции. Даются замечания и 

предложения по совершенствованию российского сегмента (РС) Международной космической 

станции. 

Ключевые слова: задачи подготовки экипажа, космический полет, Международная 

космическая станция, научно-прикладные исследования и эксперименты. 
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Main Results of the ISS-34/35 Expedition Training and Activity When Carrying out the Mission 

Plan. R.Yu. Romanenko 
 

Abstract. The paper considers results of the ISS-34/35 expedition's activity aboard the «Soyuz TMA-07M» 

transport spacecraft and the ISS. Also, it presents the comparative analysis and estimation of the crew’s 

contribution to the common ISS flight program. Particular attention is paid to the implementation of scientific 

applied research and experiments aboard the station. Remarks and suggestions to improve the ISS Russian 

Segment are given. 

Keywords: tasks of crew training, spaceflight, International Space Station, scientific applied research and 

experiments. 
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МЕДИЦИНСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПОЛЕТА ЭКИПАЖА МКС-34/35 (ЭКСПРЕСС-

АНАЛИЗ). В.В. Богомолов, В.И. Почуев 
 

Аннотация. В статье представлены результаты медицинского обеспечения полета экипажа 

МКС-34/35. Дается краткая характеристика функционирования систем медицинского 

обеспечения полета и поддержания стабильности среды обитания космонавтов на РС МКС. 



Подведены итоги выполнения рекомендаций медицинских специалистов, программы 

медицинского контроля и использования бортовых средств профилактики нарушения 

состояния здоровья космонавтов в полете. 

Ключевые слова: медицинское обеспечение, медицинский контроль, система профилактики, 

среда обитания, режим труда и отдыха. 
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Express Analysis of Medical Support of the ISS-34/35 Crew Members. V.V. Bogomolov, 

V.I. Pochuev. 
 

Abstract. The paper presents the results of medical maintenance of the ISS-34/35 expedition 

members. It also gives a brief description of operation of medical support systems and the systems 

designed to maintain the stability of human environment aboard the ISS RS. Besides, the paper sums 

up results of the  implementation of medical recommendations as well as of the program of medical 

monitoring and the use of the onboard means of preventing cosmonauts' health disorders in 

spaceflight. 

Keywords: medical support, medical monitoring, preventive measures, human environment, work-

rest schedule. 
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ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ  

ПО ОЦЕНКЕ ВЫПОЛНЕНИЯ КОСМОНАВТАМИ  

СЛОЖНОЙ ОПЕРАТОРСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

ПОСЛЕ ДЛИТЕЛЬНОГО КОСМИЧЕСКОГО ПОЛЕТА НА МКС  

В ИНТЕРЕСАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПОЛЕТОВ  

В ДАЛЬНИЙ КОСМОС.  

С.К. Крикалёв, Б.И. Крючков, М.М. Харламов, О.В. Новицкий, Е. 

И. Тарелкин, А.А. Курицын, П.П. Долгов, В.И. Почуев, И.Г. Сохин, Г.Д.  

Орешкин, В.А. Копнин, В.Н. Алексеев, В.Н. Киршанов, Н.А. Бачмановский,  

А.С. Кондратьев, Н.Р. Жамалетдинов, А.В. Васильев  
 

Аннотация. В статье оцениваются результаты экспериментальных исследований, 

проведенных впервые в истории пилотируемой космонавтики, с участием российских членов 

экипажа Международной космической станции непосредственно после завершения ими 

длительного космического полета. Данные исследования были проведены в интересах 
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осуществления пилотируемых полетов в дальний космос. В качестве испытателей участвовал 

экипаж МКС-33/34 (О.В. Новицкий, Е.И. Тарелкин). 

Ключевые слова: дальний космос, Международная космическая станция, экспериментальные 

исследования, операторская деятельность, ручное управление космическим аппаратом, 

моделирование внекорабельной деятельности.  
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Experimental Assessment of Carrying out Complex Operator Activity By Cosmonauts After Long-

Duration Mission Aboard the ISS in the Interests of Human Space Exploration Beyond Low-Earth 

Orbit. S.K. Krikalev, B.I. Kryuchkov, M.M. Kharlamov, O.V. Novitsky, E.I. Tarelkin, A.A. Kuritsyn, 

P.P. Dolgov, V.I. Pochuev, I.G. Sokhin, G.D. Oreshkin, V.A. Kopnin, V.N. Alekseyev, V.N. Kirshanov, 

N.A. Bachmanovsky, A.S. Kondratyev, N.R. Zhamaletdinov, A.V. Vasilyuev  
 

Abstract. The paper evaluates the results of experimental studies involving Russian crew members 

immediately upon completion of their long-duration mission aboard the ISS which have been carried 

out for the first time in the history of manned spaceflight. Those studies have been undertaken to 

enable human space activity beyond low-Earth orbit. The subjects were Russian members of the ISS-

33/34 expeditions O.V. Novitsky and E.I. Tarelkin. 

Keywords: deep space, International Space Station, experimental study, operator activity, manned 

control, simulation of extravehicular activity. 
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АНТРОПОЦЕНТРИЧЕСКИЙ ПОДХОД К ПРОЦЕССУ  

ПРИНЯТИЯ АВТОНОМНЫХ УПРАВЛЯЮЩИХ РЕШЕНИЙ  

ЭКИПАЖЕМ ПИЛОТИРУЕМОГО КОСМИЧЕСКОГО КОРАБЛЯ .  

А.Ю. Калери, М.В. Тюрин 
 

Аннотация. В статье исследуются операции на борту пилотируемого космического корабля 

на основе системного подхода к процессу принятия решений и предлагаются методы 

оптимизации процесса принятия решений. В статье очерчены подходы, принципы и идеология 

построения системы поддержки деятельности экипажа (СПДЭ) с перспективой увеличения 

автономности, гибкости, живучести и, следовательно, эффективности осуществления будущих 

космических программ. 

Ключевые слова: система поддержки деятельности экипажа, комплекс управления, 

нештатные ситуации, пилотируемые полеты. 
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Anthropocentric Approach to the Process of Making Autonomous Control Decisions by a 

Spacecraft Crew. A.Yu. Kalery, M.V. Tyurin 
 

Abstract. The paper investigates operations performed aboard manned spacecraft on the basis of the systemic 

approach to the decision-making process and suggests methods of the process optimization. Additionally, it 

outlines approaches, principles, and ideology of the construction of the Crew Activity Support System (CASS) 

taking into account the prospective augmentation of autonomy, flexibility, survivability and therefore the 

effective implementation of future space programs. 

Keywords: crew activity support system, control complex, off-nominal situations, manned spaceflight. 
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РЕЗУЛЬТАТЫ МОНИТОРИНГА С БОРТА РС МКС  

КАТАСТРОФИЧЕСКИХ НАВОДНЕНИЙ  

КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ.  

Г.И. Падалка, С.Н. Ревин, Л.В. Десинов, С.Л. Десинов, В.А. Рудаков, В.Е. Черноглазов, 

М.Ю. Беляев, Д.Ю. Караваев 
.  
 

Аннотация. Представлены особенности цифровой фотосъемки земной поверхности с борта 

российского сегмента Международной космической станции (РС МКС) и программно-

математического обеспечения обработки получаемых изображений. На основе 

дешифрирования фотоснимков приводятся результаты исследований возникновения, развития 

и кульминации катастрофического наводнения, произошедшего 6–7 июля 2012 года в г. 

Крымске Краснодарского края.  

Ключевые слова: катастрофическое наводнение, река Адагум, город Крымск, космический 

мониторинг. 
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Results of Monitoring of Catastrophic Floods in Krasnodar Territory From the Board of the ISS 

RS. G.I. Padalka, S.N. Revin, L.V. Desinov, S.L. Desinov, V.A. Rudakov, V.E. Chernoglazov, 

M.Yu. Belyayev, D.Yu. Karavayev 
 

Abstract. The paper presents the features of digital photographing from the board of the International Space Station’ 

Russian Segment and of software for processing the obtained images. On the basis of the image decoding, it also presents 

the investigation results of the origination, development and culmination of a catastrophic flood on July 6–7, 2012 in 

Krymsk, Krasnodar Territory.  

Keywords: a catastrophic flood, the Agadum-river, Krymsk, space monitoring. 
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СИСТЕМА ВИЗУАЛИЗАЦИИ "GLVIEW"  

ДЛЯ ИМИТАЦИОННО-ТРЕНАЖЕРНЫХ КОМПЛЕКСОВ  

ПОДГОТОВКИ КОСМОНАВТОВ .  

М.В. Михайлюк, М.А. Торгашев 
 

Аннотация. В статье описываются структура и основные возможности системы «GLView» 

визуализации трехмерных виртуальных сцен в масштабе реального времени в моно- и 

стереорежимах. Эта система может использоваться в моделирующих и имитационно-

тренажерных комплексах управления сложными динамическими процессами, виртуальных 

лабораториях, мультимедийных руководствах, виртуальных музеях и других областях. В 

настоящее время система успешно эксплуатируется в составе ряда тренажеров для космонавтов 

в ФГБУ «НИИ ЦПК имени Ю.А. Гагарина». 

Ключевые слова: система визуализации, виртуальная реальность, реалистичные модели, 

видеотренажеры. 
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“GlView” – Visualization System for Simulation Facilities to Train  

Cosmonauts. M.V. Mikhaylyuk, M.A. Torgashev 
 

Abstract. The paper describes the structure and main capabilities of the «GLView» system for real time 

rendering 3D virtual scenes in mono and stereo modes. The system can be used in: simulation complexes 

designed to train cosmonauts for controlling the complex dynamic processes, virtual laboratories, multimedia 

manuals, virtual museums, etc. At present the system is successfully used in some simulators at Yu.A. Gagarin 

Research&Test Cosmonaut Training Center. 

Keywords: visualization system, virtual reality, high realistic models, video simulators. 
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СОСТОЯНИЕ И РАЗВИТИЕ  

ПОСЛЕПОЛЕТНОЙ РЕАБИЛИТАЦИИ КОСМОНАВТОВ  
(ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ И ПРОГРАММНО-МЕТОДИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ) . 
В.И. Почуев, В.В. Богомолов, В.В. Моргун, Р.Р. Каспранский, С.Н. Савин  

 

Аннотация. В статье рассматривается система послеполетной реабилитации космонавтов, 

приводится классификация стадий реадаптации и этапов послеполетной реабилитации 

космонавтов. Описывается содержание мероприятий послеполетной реабилитации 

космонавтов и их место в послеполетной деятельности космонавтов, база и средства 

послеполетной реабилитации, требования по созданию комплекса медицинской реабилитации 

космонавтов. 

Ключевые слова: реадаптация, реабилитация, послеполетная деятельность. 
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The State and Progress of Post-Flight Rehabilitation of Cosmonauts  

(Organizational and Program-Methodical Aspects). V.I. Pochuev, V.V. Bogomolov, V.V. Morgun, 

R.R. Kaspransky, S.N. Savin 
 

Abstract. The paper considers the system of post-flight rehabilitation of cosmonauts and presents the 

classification of re-adaptation and rehabilitation stages. Also, it describes the content of rehabilitation events 

and their place in activity of cosmonauts on returning on the Earth as well as the base and facilities of post-

flight rehabilitation and requirements for creating the medical rehabilitation complex. 
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НОВЫЕ ПОДХОДЫ К ОРГАНИЗАЦИИ  

СПЕЦИАЛЬНОЙ ЛЕТНОЙ ПОДГОТОВКИ КОСМОНАВТОВ .  

С.К. Крикалёв, Б.И. Крючков, В.Г. Сорокин, В.И. Токарев, И.Г. Сохин, С.Н. Рыжиков, 

М.Р. Халиков 
 

Аннотация. В статье определяются новые подходы к организации специальной летной 

подготовки, а также научные задачи, которые должны быть решены для формирования и 

оценивания профессионально важных качеств космонавтов. 

Ключевые слова: специальная летная подготовка, профессионально важные качества, 

показатели, критерии, космонавты. 
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Abstract. The paper defines new approaches to the organization of special flying training and also the 

scientific tasks that must be tackled for forming and evaluating professionally significant qualities of 

cosmonauts. 
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УДК 621.396:629.78 
 

ПОДХОД К ПОСТРОЕНИЮ РОБОТОТЕХНИЧЕСКИХ СИСТЕМ ДЛЯ РАБОТЫ В 

КОСМОСЕ.  

Г.И. Падалка, П.П. Долгов, А.А. Алтунин  
 

Аннотация. Статья продолжает дискуссию по вопросам разработки роботов для их 

применения на борту пилотируемых космических объектов. Приводятся основные тезисы в 

обоснование необходимости изменения принципов роботизации пилотируемых космических 

объектов. 

Ключевые слова: робот, антропоморфный робот, телеоцентрический подход, космонавт. 
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Approach to Designing Robotic Systems to Work in Space. G.I. Padalka, P.P. Dolgov, A.A. Altunin 
  

Abstract. The paper continues the discussion of issues of designing robots to use them aboard manned space 

vehicles. It also names the main theses in reasoning the necessity to change the robotization principles of 

manned space objects. 

Keywords: a robot, an anthropomorphous robot, teleocentric approach, a cosmonaut. 
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